

第2回赤穂市スポーツ推進計画検討委員会議事録

1. 日 時 平成23年12月8日(木)午後7時~午後8時35分
2. 場 所 赤穂市役所第2庁舎2階 第2会議室
3. 出席者
 - (1) 委 員 岩間文雄、中西勝治、山根英樹、鹿島芳明、竹谷英幸、安原浩一、
涌元雅代、大崎 清、笠木大海、清水卓蔵、榊 敏、沼田正直、
木村佳史、関尾裕子、名和圭子、塩田 進、山本俊二
 - (2) 事務局 満重義浩、寺下好穂
4. 会議の概要
 - (1) 開会
 - (2) 赤穂市スポーツ振興計画の要望・意見
 - (3) その他
 - (4) 閉会

事務局 定刻の時間となりましたので、ただ今より第2回赤穂市スポーツ推進計画検討委員会を開催させていただきます。

それでは、開会に先立ちまして岩間委員長よりごあいさつを賜ります。

委員長 お忙しいところご出席くださりありがとうございます。来週には、義士祭も近づき1年が経つのも早いものであります。皆様もご多忙とは思いますが、ご協力のほどよろしく願います。限られた時間でタイトなスケジュールですので私の挨拶は程々にさせていただき、協議事項に入らせていただけたらと思いません。それでは、どうぞよろしく願います。

事務局 それでは、議事進行を岩間委員長に願います。

委員長 まず、事務局より報告をお願いいたします。

事務局 本日は、吉田委員が、所用のため、本日の委員会を欠席する旨の連絡をいただいております。

本日の委員会は、委員過半数の出席をいただいておりますので、本委員会は成立しております。

なお、本日は、傍聴者の希望はございません。

委員長 それでは、協議事項に入ります。第1号議案の赤穂市スポーツ推進計画の要望・意見について、事務局より説明を求めたいと思います。

事務局 委員の皆様には、第1回検討委員会におきまして、スポーツ推進計画にかかる関係資料をお渡しさせていただいております。そのスポーツ推進計画の素案を基に、加筆・修正等の意見を賜りながら、検討委員会での要望や意見を委員長の方で取りまとめをお願いいたします。会議資料につけております赤穂市スポーツ振

興計画（案）への要望等で取りまとめていただけたらと思っておりますので、どうぞよろしくお願ひいたします。

委員長 事務局の説明は終わりました。委員の皆様より、赤穂市スポーツ推進計画の要望・意見を賜りたいと思います。どなたからでも結構ですので、ご発言をお願いいたします。

委員 文中全体に関する意見ですが、文章の中に 印がついていますよね。例えば 19 ページのスキルアップのようなカタカナは、子どもや高齢者にはわかりにくいと思います。全体にカタカナが多く使用されているので、誰でもわかるような日本語を使用した方がよいのではないのでしょうか。日本語に置き換えにくいカタカナのみ 印で注釈を入れたらよいのではないか。

委員 カタカナは多いとは思いましたが、それに対して 印で注釈が入っているので、このままでもよいと思う。

委員 18 ページの具体的な施策の中で、語尾が は充実を図ります。 は充実します。となっており、語尾にばらつきがあるので統一した方がよいと思う。

委員長 事務局は、語尾がちがうことについて意識はしていたのでしょうか。

事務局 特に意識はしておりません。

委員 31 ページの デモンストレーション・スポーツの実施について、ストリートサッカーやストリートバスケ、ハードル選手が実施したような陸上競技が果たして、計画の5年間でできるのかなと思い、時期尚早ではないかと感じた。

委員長 先ほど、3つご提案のありました件につきまして、意見を取りまとめたいと思います。まず1点目のカタカナを日本語に置き換えられるものは、日本語にすることについて、もしこの言葉は日本語に直したほうが多くの人に伝わるといふことであれば置き換えをして、一般的に通用するようなカタカナであればそのまま使用するというところでどうでしょうか。

委員 異議なし。

委員長 2点目の語尾の統一について、統一できるのであれば統一するというところでどうでしょうか。

委員 異議なし。

委員長 3点目のデモンストレーション・スポーツの実施について、時期尚早ではないかという意見についてはどうでしょうか。

事務局 事務局として、市街地等で実施できたらとの思いで挙げさせていただいておりますが、5年間という区切りをつけられておりますので、その5年間でできそうなもの、予算化も含めて可能なものの方がいいかとは思いますが。

デモンストレーションがなぜやって来たかと言うと、普通は、陸上は陸上競技場へ行かないと目にできないですが、間近でトップアスリートが走っている姿、音を体感的に見てもらいたいことから始まりました。ハードルにしても映像では大

したことの無いように見えますが、実際はすごく高いハードルを跳んでおり、そのすごさが間近で見られるという良さがデモンストレーションであります。

委員 ストリートですとなると難しいところがでてくるとは思う。

委員 生涯スポーツのたれでも、いつでも、どこでもという観点からいくとよいと思う。

委員長 デモンストレーションは残すということによろしいでしょうか。

委員 異議なし。

委員 3ページの計画策定の趣旨について、わかりやすくするために文章を並び替えた方がよいのではないか。

8ページの現状と課題がはっきりして、第5章の施策体系に繋がるので、施策体系にある基本施策のキーワードを現状と課題に加筆・修正してはどうか。そうすることによって、第5章の基本施策が第6章の重点プロジェクトに結びつくと思う。

6ページの間人関係や機能などの語彙を、人とのつながりや役割等にかえてはどうでしょうか。

委員長 まず趣旨について検討させていただきます。私の方で全文を読み上げさせていただきます。

趣旨について加筆・修正はございますか。

委員 趣旨の3行目までの全文は、総合計画にも書かれているため削除し、簡潔してはどうか。

委員 文面が間違っているところは削除や修正したらいいと思うが、不適切でないのであれば修正しない方がよい。

委員長 今言われた部分について、仮にカットしても修正しても大きく土台は変わるわけではないので、事務局どうされますか。

事務局 検討委員会としての取りまとめとして、もし削除の方向でしたら、削除というかたちでいいと思います。同じように教育委員と社会教育委員にも同じ素案を提出しておりますので、それでまたフィードバックさせていただいて、最終的な意見を検討委員会で取りまとめいただけたらと思っております。

委員長 趣旨の前段3行については、削除でいいという意見がありますが、例えば、「市民の明るく豊かな生活を実現するためには生活の一部にスポーツを取り入れ、生涯にわたって楽しむことがこれまでもまして重要になっています。」を文頭に並び替えてはどうですか。

委員 異議なし。

委員長 続いて、第2章の社会情勢の変化とスポーツ関係から第3章の赤穂市のスポーツの現状と課題まで時間をとりますので黙読してください。

それでは、意見をお伺いしたいと思います。

委員 5ページ図2 - 1の中で団塊世代の文言については、定年退職しているので必要ないと思う。

スポーツへの期待の中で、個人中心のため仲間づくりを生きがいつくりの後に移動してはどうか。

6ページ(1)の「人間関係」を「人と人とのつながり」に修正してはどうか。また地域コミュニティの「機能」については削除でよいと思う。(6)団塊世代への期待は全削除でよいと思う。

委員長 ご提案いただいた文言の修正については、語彙を検討させていただけたらと思います。

団塊の世代を外した方がよいという大きなご提案についてどうでしょうか。

委員 団塊世代の多い世代が60歳になったところであり、65歳定年とも言われている中、団塊世代を向かえて地域に帰ってきていますということなので、そのままでもよいと思う。

委員長 盛りを過ぎて定年はなさいましたが、まだこれからスポーツをバリバリしていただくと言うことで、団塊世代の文言は残すということはどうでしょうか。

委員 異議なし。

委員長 8ページの現状と課題については、どうでしょうか。

委員 現状と課題が第5章に結びついていないのではないかと思います。

委員長 5点現状と課題について、施策と連動していないかという意見に対して事務局どうでしょうか。

事務局 現状と課題については、赤穂市のみならず全国的な課題となっております。それに受けての施策として、一点突破ではなく、いろんなかたちで複合的にできないかということで構成を考えております。

委員長 5点の課題に対応して、これがダイレクトにこの施策というよりは、いろんな面から施策を講じて、克服するための施策を考えているということですね。

委員 8ページの文章を読みこなしていけば、基本施策につながっていくことがわかると思いますが、一般の方々すぐに理解してもらうということを考えれば、基本施策にあります「する」「みる」「ささえる」「情報」のキーワードを、現状と課題に取り込んで文章を整理すれば、わかりやすいのではないのでしょうか。

委員長 14ページの基本施策の5項目を、むしろ8ページの現状と課題にリンクさせて8ページの方を編集して繋がりをつけてはという意見についてどうでしょうか。

委員 異議なし。

委員長 14ページの基本施策の5項目を参考に8ページを再編集することにします。

- 委員 8ページの子どものスポーツについて、「学校だけでなく地域で安心して外遊びができるように、スポーツ施設の充実と地域大人の交わりを深めてスポーツの楽しさが体験できる環境づくりが必要です。」と文章の一部を修正してはどうか。
- 委員長 ご意見を参考にさせていただきますが、具体的なことについては、施策の方で詰めるということでどうでしょうか。
- 委員 異議なし。
- 委員長 その他にはどうでしょうか。各専門の職場等に関係するところを見ていただけたらと思います。
- 委員 27ページの学校体育施設活用プロジェクトの具体的な施策の 予約システムの構築について、果たして5年間でインターネットの環境整備ができるのか。予算的にも難しいのではないかと。
- 委員長 小学校から高校までですか。
- 事務局 実際のところ高校、大学は連携しておりません。赤穂市では地区の体育館があり、地区住民の福利厚生施設というかたちでスポーツなどをさせていただいています。小中学校の体育館は、地区住民以外の仲間構成している団体が使用しています。
- 委員 現在の赤穂市ホームページを使って利用状況等の情報提供に努めることでよいのではないかと。申込みをインターネットですると、インターネットの環境がない方もいるので現時点では無理ではないでしょうか。
- 委員長 5年間で予約システムの構築は難しいと思われるので、「市のホームページを活用し、利用状況等の情報提供に努める」に修正することでよろしいでしょうか。
- 委員 異議なし。
- 委員 33ページの(2) 青少年スポーツ団体の育成強化と小・中・高・大との連携について、具体的な競技種目を書かれているが、これだけしかないのかと具体的過ぎるような気がするのと、幅を持たせた方がよいのではないかと。
- 委員長 特定の競技しか記載されていないので、その他の競技も含めた文章に加筆することでよろしいでしょうか。
- 委員 異議なし。
- 委員長 他にないようでしたら、本日、皆様方からご提案をいただきました要望・意見を整理し、教育委員会ならびに社会教育委員会へ報告させていただきます。
- 続きまして、第2号議案の今後のスケジュールについて、事務局より説明を求めたいと思います。
- 事務局 (別紙資料のスポーツ振興計画検討委員会の策定スケジュール(案)に基づき、今後の日程の説明を行なった。)

委員長 事務局の説明は終わりました。今後のスケジュールについて、何かご質疑はございますか。ないようでしたら、今後は策定スケジュールに基づき、委員会等を進めていくことといたします。

以上をもちまして、本日の協議事項は全て終了いたしました。続きまして、その他について何かご意見はありませんか。ないようでしたら、事務局より何か連絡事項はありますか。

事務局 本日、ご提案いただきました件について、委員長と事務局とですり合わせをさせていただいて、加筆・修正させていただいたものを郵送させていただくということによろしいでしょうか。

委員 異議なし。

事務局 岩間委員長、議事進行ありがとうございました。以上をもちまして、第2回赤穂市スポーツ推進計画検討委員会を閉会いたします。